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·行业快讯·

北京商报讯（记者 张绪旺）言者无
心听者有意。 针对搜狐接洽投行欲从美
国纳斯达克退市的传言，搜狐公司昨日下
午发布公告予以否认， 但从中概股退市
潮和产业发展角度， 诸多业内人士仍然
坚持认为搜狐“退市”是个不错的选择。

昨日早间开始，便有4名金融行业消
息人士曝出重磅消息： 搜狐近期与多家
银行进行了接触，讨论私有化计划。所谓
私有化，即上市公司（亦可联合投行等投
融资机构） 通过收购所公开发行股票的
方式从股票交易市场退出。

由于搜狐是中国第一代互联网创业
样本之一且至今拥有广泛影响力， 上述
消息引发行业热议。但昨日下午，搜狐发
布辟谣声明。搜狐CFO余楚媛表示，传闻

属于不实消息， 搜狐公司没有就私有化
和退市进行任何讨论。

搜狐与私有化挂钩的发酵效应仍在
继续。 所谓消息人士曝出的退市理由也
被认为在逻辑之内。 据称，“搜狐CEO张
朝阳和他的银行家们认为， 以股价表现
来看，搜狐目前的价值被严重低估”。

媒体公开资料显示， 张朝阳确实曾
数度炮轰华尔街。搜狐上市四年后，也就
是2004年， 张朝阳开始公开表达对华尔
街的不满 ，称投资人 “愚蠢 ”；张朝阳在
2005年更加不留情面地指出， 华尔街分
析师判断美国企业95%是对的，但针对中
国其却只有10%是对的。此后，张朝阳一
直与华尔街关系紧张。

值得注意的是，“闭关一年” 的张朝

阳近日刚刚复出， 私有化传闻也被认为
是张朝阳将有所举动的先兆， 最大的可
能是围绕子公司展开一系列资本运作。
不久前，搜狗完成一系列“更符合上市架
构”的人事调整，而搜狐视频也被张朝阳
寄予“18个月内盈利”的期望。

针对搜狐退市传闻， 小米公司副总
裁黎万强认为，搜狐未来肯定会私有化，
至少“应该”私有化。他解释称，搜狐以门
户概念起家， 但逐渐落后于新浪等竞争
对手。其游戏上市子公司（搜狐畅游）很
赚钱， 视频和搜狗都是发展很好的独立
板块，可以单独上市，所以母公司退市不
影响其资本渠道。

“更重要的是， 搜狐股价一直被看
低 ， 私有化后可以放开手脚做一些布

局。”黎万强如是指出。
雅虎中国前总经理、知名互联网评论

家谢文也认为，近一年时间内，包括盛大
网络、阿里巴巴、分众传媒等多家国内公
司私有化， 因此不排除搜狐退市的可能
性。谢文还指出，搜狐退市可以减轻市场
压力，进行一些大动作、大决心和大投入。

但也有分析人士指出，搜狗、视频等
业务依然需要大量资金的投入， 如果母
公司留在纳斯达克， 也可以帮助前两者
未来成功IPO，至少不必急于现在退市。

受传闻影响， 搜狐昨日股价上涨近
12%， 但市值仍然只有不到19亿美元，拥
有门户、视频、搜索、浏览器等不错概念
的该公司市值甚至不敌优酷土豆， 后者
昨日市值22.17亿美元。

搜狐辟谣私有化仍惹猜想
张朝阳终结资本低估或成定局

北京商报讯（记者 李芊）昨日，SOHO中国公布的转
型之后首份年度业绩报告显示， 去年公司营业额为153
亿元人民币， 同比上涨约169%， 净利润约为106亿元人
民币，同比上涨约172%。

SOHO中国自去年8月宣布“转售为租”，转型后是
否成功一直备受关注，SOHO中国昨日则称，2012年营业
额和净利润的增长主要和银河SOHO的竣工及交付使
用有关。不过，此前有消息称，这个明星项目在去年下半
年开业迎客以来，招租、运营情况并不理想 ，空置率为
100%。

除了业绩，资金状况也是转型后SOHO中国最受争
议的内容之一。 对此，SOHO中国董事长潘石屹在昨日
的视频讲话中也予以了说明： 截至2012年12月31日，公
司拥有现金约为222亿元人民币 ， 净资产负债率仅为
2.6%。他同时强调，2012年的业绩证明了SOHO中国的定
位和转型这条路走对了。

北京商报讯（记者 孙聪颖）在苦等台湾企业鸿
海“解救资金”未能成行之际，韩国企业三星抢先
一步，成为夏普自救的关键。昨日，三星出资1.1亿
美元收购夏普3%的股份，成为夏普的第五大股东，
三星也将成为除金融保险机构外夏普的最大单股
持股股东。

根据夏普昨日的决定， 该公司将于本月28日
以定向增发方式，每股290日元（约合3.1美元）的发
行价向三星电子日本法人发行3580.4万股股票，未
来三星电子将持有夏普3%的股份。 对于三星是否
会向夏普董事会派驻董事， 夏普中国相关负责人
表示， 新闻稿中没有提及。 家电分析师梁振鹏指
出，对于目前财务状况左支右绌的夏普而言，三星
及时地入股资金，盘活了夏普的整体业务。不过一
般来讲，3%的持股比例达不到派驻董事的要求，所
以可能性很小，对于合作中重点，从夏普总部发布
的新闻稿的标题中就可见一斑：“加强与三星在液
晶业务领域的协作。”

三星目前是全球最大的液晶电视生产商，上
游面板需求非常旺盛，相比之下，拥有强大液晶研

发实力的夏普， 十代线面板产能却长期处于供过
于求状态。无疑，达成合作后未来三星将能成为夏
普十代线最大的出海口， 这能提升夏普十代线的
开工率， 夏普其他尺寸面板的销售也将得到来自
三星方面的支持。

梁振鹏同时强调，从行业来看，这对台湾面板
企业和中国内地的京东方和华星光电都不是好消
息， 未来三星和夏普之间的合作关系将分流三星
在台湾和内地面板企业的采购量。

值得一提的是，此项交易让一直希望“趁火打
劫”夏普的鸿海显得很尴尬。去年正值日本夏普公
司成立100周年之际，因为液晶以及太阳能电池等
业务严重恶化，夏普不得不向日本3家交易所提交
退市申请，并向外部寻求资金支持。去年8月，鸿海
方面曾提出与夏普重新讨论投资价格或是增加入
股比例。当时夏普董事长菅野信行曾向记者表示，
坚决不同意鸿海扩大持股比例的要求， 也正是基
于此这一协议迟迟未能落实。 鸿海出资的最后期
限是3月26日。不过业内人士普遍认为夏普目前已
经得到资金支持，鸿海的计划也将落空。

鸿海未到 迎来三星

三星将成夏普第五大股东

北京商报讯（记者 金晓岩）在以美国为首的全球页
岩气开发热之际，北京商报记者获悉，中石油正在寻求
在美国获得首个油气开发地块的权益，这标志着这个有
400亿美元现金的中国行业巨头试图加入被认为将释放
数百亿桶石油储备的美国页岩气的开发热潮。

“我们正在研究在美国油气项目上投资的问题。”中
石油董事长蒋洁敏在京出席全国“两会”时透露了这一
消息，被业内解读为面对竞争对手的海外资源开采急切
地欲加入美国能源大军，因为就在前不久，中石化刚刚
确定以10.2亿美元的价格从切萨皮克能源公司购买位于
俄克拉荷马州一处油田的权益。

目前，中国页岩气勘探钻探刚刚起步，此次中石油
投资美国页岩气项目在卓创资讯分析师刘锋看来，其背
后意图之一是为了获得美国成熟的页岩气开采技术，以
最终运用于国内开发。“‘三桶油’ 率先嫁接美国页岩气
资源与技术，对于加快中国页岩气开发有重要意义。” 据
了解，尽管中石油、中石化和中海油在海内外都有页岩
气开发项目，但是在美国本土进行这样的交易可能还是
会遇到很多挑战。

中石油欲赴美开发页岩气

中钢协：进口矿持续涨价乏力

小米反驳“饥饿营销”质疑
北京商报讯（记者 张绪旺）针对囤货质疑，小米公司

董事长雷军昨日对外界的“小米饥饿营销论”进行了反
驳，强调产能增加需要一个爬坡的过程。

雷军表示，“饥饿营销”是外界误会的表象，实质是
小米供不应求，因此一直在优化供应链。雷军强调，高端
手机就是海鲜，任何厂商不会、也不敢囤货不卖。

小米副总裁黎万强告诉记者，任何产品产能的增加
都需要一个爬坡的过程，小米一直保持与代工企业以及
供应商的紧密沟通。他透露，小米手机今年的产能将翻
番，达到1500万部的规模。

据介绍，手机、PC等产品的产能受到上游供应链、代
工厂生产能力以及手机公司自身实力等多方因素制约。
小米手机主要采用官网定期定量开放购买的销售方式，
也一直遭到“饥饿营销”的质疑。

SOHO中国去年纯利大增172%

北京商报讯（记者 肖玮）去年进口矿价刚刚低下高昂的头，
但今年年初却又开始走高，这让本就经营艰难的国内钢企忧心
忡忡。昨日，中国钢铁工业协会（以下简称“中钢协”）表示，预计
在铁矿石资源总量供大于求的局面未有改观的情况下，后期矿
价难以继续大幅上涨，将呈波动运行态势。而这一表态也给钢
铁行业吃了一颗定心丸。

据分析，2月，国内市场仍处于需求淡季，但受产量增加和
后市预期增强影响，铁矿石价格继续小幅上涨。其中，进口铁矿
石到岸价格为150.79美元/吨， 环比上涨10.7美元/吨， 涨幅为
7.75%。

与此同时 ，1月 ， 国内大中型钢企实现利润仅为13.38亿
元 ，平均吨钢利润仅为26元 ，而进入2月 ，钢铁行业仍未有明
显回暖迹象 。2月末 ， 国内钢材综合价格指数环比仅上涨
2.99%，但进口铁矿石价格则环比涨幅超过7%，明显大于钢
价涨幅。

为了佐证接下来进口矿价难以继续攀高，中钢协指出：“进
入3月以来，随着钢材库存迅速攀升，钢价又出现回落走势，3月
第一周国内钢材综合价格指数为109.99点 ， 比2月末下降了
1.02%。钢材价格由升转降，铁矿石价格持续上涨难以持续。”

中钢协强调，总体来看，目前，原料价格高、钢材售价低是
钢铁行业面临的突出问题。相对于钢价走势，铁矿石价格的急
涨缓跌是造成钢铁企业效益低下的主要原因，努力降低铁矿石
采购成本已成为钢铁企业实现盈利的重要途径。


